

**GUEZ**, y los integrantes eran la mayoría de los Salcantay 77 y Artesonraju 78. La salida de León estaba prevista para final de Junio de 1980, y motivos económicos y personales hicieron que nunca se llegara a realizar.

En este año de 1979 el Refugio de Collado Jermoso pasa a llamarse oficialmente Refugio **DIEGO MELLA**.

Este mismo año ingresa **LUIS MANUEL ALONSO GUTIERREZ "LUISMA"** en la E.N.A.M. leonesa.

En Septiembre de 1979 **ISIDORO RODRIGUEZ, ADELO CAMPOS** y **FIDEL DE GODOS** terminan la vía Cara de Indio (V) en las Hoces de Vegacervera, que había sido iniciada a principios de los 70 por **FRANCISCO JAVIER BLANCO "LA BRUJA"** y **VICENTE LLANOS "EL TRENERO"**.

### LOS AÑOS 80

Una de las notas interesantes del montañismo leonés es la difusión a comienzos de los 80 del Esquí de Montaña. De apenas media docena de esquiadores de montaña de los años anteriores, la aparición de materiales cada vez más asequibles hace que esta disciplina adquiere un relativo auge en León. Se celebran cursos y se realizan travesías, que culminan el 15 y 16 de Marzo de 1980 con la celebración de la I Alta Ruta Leonesa, en los Picos de Europa, con un duro recorrido que partiendo de Posada de Valdeón pasaba por el collado de

*Pambuches, canal del Bufón, cima de Torre Bermeja (2.393 m.), collado del Burro, el Frade, Llos, Soto y Posada de Valdeón. La travesía reunió a más de una veintena de participantes de varias regiones españolas. Se potenció además el esquí de Montaña con la incorporación de una sección de la E.N.A.M. leonesa (E.L.A.M.), que tuvo como instructores a **LUIS MANUEL BARRIO "LUIGI"**, quien obtuvo su ingreso en la E.L.A.M. el 1 de Enero de 1980, **ADELO CAMPOS, FERNANDO MARNE** y **V. JAVIER MARTINEZ "JAVI JAMONES"**.*

El 25 de Julio de 1980, **LUIS MANUEL BARRIO "LUIGI"** y **CRISTINO TORIO** abren una vía a la Torre Bermeja (2.393 m.) en el macizo occidental de los Picos de Europa, que discurre por su descompuesta arista Este.

El 10 de Agosto de 1980, en el transcurso de una salida a los Alpes, **PEDRO SUAREZ MARCHAN** asciende en compañía de sus padres **LUIS** y **TERRE**, de su hermano **LUIS** y de **LUIS MANUEL ALONSO "LUISMA"** y **CRISTINO TORIO** al Mont-Blanc de Tacul de 4.248 m., logrando así con 12 años superar la cota 4.000. También en Agosto de este año se celebra en Chamonix la Reunión Internacional sobre Enseñanza del Alpinismo. En la representación española acude **ISIDORO RODRIGUEZ CUBILLAS**, quien, aparte de las

(continuará)



En recuerdo a  
**PROSPERO GARCIA-GALLARDO**

### CARLOS SAINZ VARONA (Burgos)

La principal característica del ser humano es su mortalidad, pero la bondad y simpatía de mi entrañable amigo Próspero, me hicieron más de una vez pensar que pudiera haber una excepción.

Mi alejamiento de Burgos por circunstancias de trabajo, han impedido el que pudiera darme su adiós postrero

del precursor del montañismo burgalés y por lo tanto uno de los fundadores de la veterana Sociedad de Montañeros.

Sus comienzos en nuestro deporte los lleva a cabo en las Sierras de la Demandad y Guadarrama casi siempre en solitario, pues su afición había nacido en Suiza duran-



Próspero con Luis Cebrían en la vertiente sur del Pico Curavacas.

cogiendome por sorpresa. Pero yo sí que quiero despedirle con unas líneas, aunque sea con esta torpe semblanza.

Creo recordar que fue mi buen maestro Luis Cebrían quien me habló por primera vez

te el internado en un colegio.

Después vendrían algunas escapadas a los Pirineos en compañía del madrileño José del Prado y por fin el salto a los Alpes, a donde acude en dos ocasiones.



Próspero con Luis Cebrián en la cumbre del Mencilla. Al fondo el Pico San Millán.

Con el concurso de un guía profesional, Próspero asciende al Mont Blanc y al Cervino en 1929. Alcanzando también las cumbres del Monte Rosa en 1955 y el Zinal Rothorn en 1956, a pesar de que el siempre me decía que su actividad montañera se había detenido a sus treinta y cinco años.

Durante su permanencia en Madrid donde se licenció en Derecho mantuvo una relación intensa con los socios de la prestigiosa Real Sociedad Española de Alpinismo "Peñalara", en cuya revista publicó numerosos artículos relatando sus excursiones.

Este hábito por la redacción lo consumó en

sus colaboraciones a DIARIO DE BURGOS durante más de cincuenta años, recogiendo una síntesis de su libro con el título "Bajo el cielo de la gargola" (Castilla visible e invisible), del que me dedicó un ejemplar.

En 1977 la afición burgalesa les dedica un homenaje a él y al acreditado escalador peñalero hoy residente en nuestra ciudad, Angel Tresaco Ayerra. No pudiendo asistir a dicho acto por mi cumplimiento del servicio militar en la Compañía de Esquiadores-Escaladores de Candanchu, le compensó mi ausencia gestionándole la consecución del título duplicado de un gran galardón que le había

concedido en 1963 la Federación Española de Montañismo, la medalla de plata por su historial deportivo.

En 1982 nos planteamos mi compañero Valdivielso y yo recordar en un pequeño ocúspulo, las efemérides montañeras de nuestro deporte en la capital y provincia. Para ello citamos a Próspero que acude acompañado de Angel Tresaco y en una amena charla de más de dos horas, recibimos el auténtico espaldarazo a nuestra iniciativa que bautizamos como la Historia de Montañismo en Burgos.

Las obvias diferencias de edad nos impidieron acordarnos juntos para

la persecución de una montaña, pero nuestro similar espíritu nos unió para recordar una montaña de gran prestancia. El 2 de Octubre de 1982 partíamos del Aeródromo de Villafría en una avioneta Piper que él mismo pilotaba junto con Luciano Arribas, haciendo de anfitrión al fallecido montañero José Antonio Odrizola Calvo, entonces presidente de la F.E.M. y vicepresidente

más concretamente sobrevolar el Naranjo de Bulnes, ese obelisco enhiesto en un paisaje lunar visto desde el cielo, cuya cúspide alcanzó Próspero el 4 de Agosto de 1933, escalando por sus ásperas llambrías en la ascensión absoluta número veinticinco.

Otra de las múltiples facetas que Próspero practicaba era la pintura. Por lo que una tar-

Aranda de Duero llamado Haza, donde permanecemos contemplándole las horas que duró la sesión, su esposa y yo.

El orgullo personal que me produce tener su cuadro colgado en lugar preferente del salón de mi casa, me incitó a sugerirle que me dedicara otro, bien de Covarrubias o de Frías. Concertamos el que lo llevaría a cabo el pasado verano, pero mis reiteradas llamadas telefónicas chocaron siempre con su prolongada estancia en Lerma. Parece como que su entereza y modestia le impedían manifestar su mal, que seguramente ya se estaba arraigando en su indefenso cuerpo con el desenlace de su rápido óbito.

La fatalidad ha querido que ese encuentro que habíamos programado no llegara a producirse, pero lo que si espero es que con las pinceladas aprendidas de los ángeles, me dé unos toques en la lámina que me haga allá en la eternidad. Mientras tanto, descansa en paz en la cima sublime.



Próspero en el Collado del Hospital de Curavacas con Luis Cebrián.

te de la Unión internacional de Asociaciones de Alpinismo.

Nuestro destino eran los Picos de Europa y

de de la primavera de 1983 eligió como escenario para obsequiarme con un lienzo, un pueblecito próximo a